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Zusammenfassung

        
Nichtmedikamentöse schmerztherapeutische Verfahren, wie z. B. die Methoden der afferenten Stimulation gewinnen an Bedeutung. Als eine sinnvolle Verbindung der modernen Elektrotherapie (TENS) mit reflextherapeutischen Methoden (z. B. Akupunktur) entwickelte sich die Elektropunktur als punktförmige transkutane elektrische Nervenstimulation - die PuTENS. Es wird die PuTENS mit „Hochvoltimpulsen” vorgestellt. Dieses neue selbständige Therapieverfahren mit begrenzter Indikationsbreite hat sich im Rahmen der Schmerztherapie seit 1973 bewährt. Durch klinisch offene und geschlossene Studien konnte die Wirksamkeit der PuTENS bei funktionellen vertebro-myalgischen Syndromen und bei primären Kopfschmerzen nachgewiesen werden. Die vasoaktiven und die analgetischen Wirkungen wurden thermometrisch und experimentell algesimetrisch objektiviert. Die PuTENS hat gegenüber der konventionellen Elektrotherapie und gegenüber der Nadelakupunktur eine Reihe von Vorteilen. Sie ist aufgrund der Ungefährlichkeit und einfachen Handhabung auf medizinische Fachschulkader delegierbar und bei ärztlicher Kontrolle für eine Selbst- und Heimbehandlung geeignet.


        
Bei einem günstigen Aufwand-Nutzen-Risiko-Verhältnis stellt die PuTENS eine Bereicherung für die Schmerztherapie dar.


      
        
Summary

        
Nonmedicamental methods of pain therapy like those of afferent stimulation are of increasing importance.


        
Electropuncture has developed as punctiform transcutaneous electric nerve stimulation - PuTENS - representing a useful combination of modern electrotherapy (TENS) with reflextherapeutic measures (e.g. acupuncture).


        
PuTENS with supervoltage impulses is presented. This new independent therapeutic method with a limited range of indications has proved its worth in the therapy of pain since 1973. By clinically open and closed studies, the effectiveness of the method could be demonstrated in functional vertebromyalgic syndromes and primary headaches. The vasoactive and analgesic effects were algesimetrically objectified by thermometry as well as by experiments. Because of its harmlessness and simple handling it can be done by nurses, and supervision by a doctor provided it is duitable for self and home treatment.


        
With its good ratio of effort, usefulness and risk PuTENS represents an enrichment of pain therapy.


      

Schlüsselwörter

TENS - Akupunktur - Elektropunktur - Reflextherapie - Hochvolttherapie - Schmerztherapie
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